
 
 
 
 
 
POLÍTICA Veta el ejecutivo la creación de la procuraduría indigenista, pues no hay recursos, dicen 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS De malas ventas en fiestas patrias, se quejan los comerciantes 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN El déficit de atención en niños, es un reflejo de problemas en casa  
SOCIEDAD Hasta enero se define a que empresa se asignará el proyecto Acueducto 2 
MUNICIPIO Se han clausurado 15 “alter” en lo que va de la presente administración municipal 
AGROPECUARIA Los productores de frijol no están listos para la apertura comercial 
ECOLOGÍA Y SALUD La mayoría (no todas) de las purificadoras de agua, cumplen con la norma de salud  
LABORAL Difieren otras vez la reunión conciliatoria entre las partes del STSPE 
JUSTICIA Y SEGURIDAD Esta mañana a 730 policías estatales les realizaron un examen antidoping 
 

POLÍTICA 
3 mil 663 ciudadanos que tramitaron su credencial de elector durante el 2005, aun no la recogen, informó el jefe 
de depuración del padrón de la junta local del IFE, Alejandro Rodríguez, al advertir que el próximo 30 de 
septiembre vence el plazo. Anticipó el inicio de la campaña anual intensiva del 1 de octubre al 15 de enero para 
lo cual el número de módulos se incrementará de 5 a 10. (PC) 
 
PAN 
En reunión con medios de comunicación, los diputados federales panistas presentaron las acciones por las que 
pugnarán en su trabajo legislativo durante este periodo de sesiones. Ángeles Jiménez aseguró que se buscará 
sobre todo la participación ciudadana. (PC) 
 
Los legisladores federales del PAN, impulsarán un sistema único de información criminal, así como la 
autonomía jurídica, técnica y económica del ministerio público, para evitar que se dé línea desde el gobierno, 
informó la diputada María de los Ángeles Jiménez. (NC) 
 
PRI 
El principal reto de Felipe Calderón Hinojosa será incorporar a los simpatizantes de Andrés Manuel López 
Obrador  a la legalidad e institucionalidad por medio del diálogo, opina el Senador José Calzada Rovirosa, al 
afirmar que la reforma a las instituciones se tiene que hacer a través de estas.  (PC) 
 
PRD 
Habrá movilizaciones del PRD en cualquier lugar donde se presente el presidente electo Felipe Calderón, 
incluyendo Querétaro, esto como parte de los acuerdos de la convención nacional democrática, según anunció 
el dirigente estatal de ese partido, Pablo González Loyola, quien agregó que aún están por definir otras 
acciones en el plan de resistencia civil. (NC) 
 
LEGISLATURA 
Veta el ejecutivo la creación de la procuraduría indigenista por considerar que no hay presupuesto para su 
operación, esto informó el presidente de la comisión de asuntos indígenas del Congreso local, Felipe Valdés, 
quien dijo que era fundamental, porque incluía la capacitación de traductores para que los procesos judiciales 
sean en lengua indígena. (NC) 
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ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Registran los sectores metal-mecánico y plástico de la industria automotriz, un crecimiento de entre 15 y 20% 
de la inversión en comparación con el 2005, indicó el Presidente de la CANACINTRA en Querétaro, Sergio 
Villaseñor Pelayo. También se refirió a inversiones que van de 1 a 20 mdp en programas de expansión de 10 
empresas afiliadas a la cámara. (PC)  
 
Se desploman las ventas; el pasado 15 de septiembre en productos de temporada, las pérdidas fueron 
importantes, asegura el Presidente de la CANACO, Mauricio Kury González. (FP) 
 
Se registran pérdidas hasta de un 50% en el comercio en vía pública; el 15 de septiembre, los comerciantes se 
quedaron con la mercancía lista para vender; las lluvias desdibujaron la festividad, se queja la dirigente de la 
FECOPCE, Rocío Alvarado. (FP) 
 
El balance en Querétaro de la CONDUSEF en lo que va del año, indica 250 reclamaciones por cargos 
indebidos a tarjetas de crédito, informó el delegado Antonio Castillo, quien aclaró que en el 80% de los casos 
se resuelven a favor de los usuarios.  (PC) 
 
La mayoría de las instituciones financieras incumplen con la obligación de ofrecer información clara y precisa, 
declara Antonio Castillo Willard. (FP) 
 
Las tiendas de raya de principios del siglo XX, hoy se llaman instituciones bancarias. (FP) 
 
Con el lema y la convicción de que el turismo es riqueza para la persona, la familia, la comunidad y el mundo 
entero, se celebrará el 27 de septiembre el día mundial del turismo, para fomentar la importancia de este sector 
y sus valores. En Querétaro, a partir de las 5 pm en plaza de armas, habrá espectáculos, exposiciones y 
conferencias. (PC) 
 
Aumenta el banco de comercio exterior su burocracia y disminuye su participación en el apoyo al comercio 
exterior, según arroja un estudio realizado por el consultor Arnulfo R. Gómez. Entre 1990 y el 2006, las 
empresas apoyadas cayó un 75%. (FP) 
 
Vía telefónica. Fernando Correa Mota, ex Presidente de la Asociación Nacional de Importadores y 
Exportadores de la República Mexicana, ANIERM, señala que falta mucho trabajo en materia de comercio 
exterior; no hay las leyes adecuadas y sólo firmamos acuerdos sin tono ni son; no hay apoyos para las 
empresas mexicanas; tenemos tremendos déficit comerciales por todos lados y a gran volumen con China, por 
ejemplo, a quien no tenemos qué venderles, mientras ellos ya nos venden todo. No evolucionamos hacia la 
promesa que se nos dio de un comercio exterior hacia el mundo. En México se ha actuado mal y deben 
cambiarse las estrategias. Hay buenas intenciones de querer cambiar las cosas, pero no puede quedarse en 
eso, debe haber muchas modificaciones en el marco legal. (FP) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
El coordinador del programa de extensión y servicio social de la facultad de psicología de la UAQ, Fernando 
Jiménez Hernández, señaló que ha habido un incremento en los últimos años, en la atención a niños en las 
Centrales de Servicio a la comunidad (CESECO), principalmente por problemas de déficit de atención, que son 
el reflejo de problemas al interior de sus hogares. (PC) 
 
Las centrales de servicio a la comunidad de la Facultad de Psicología de la UAQ atendieron a 2 mil 295 
personas en el primer semestre de este 2006, siendo los pacientes más importantes los niños y los jóvenes, 
informó el coordinador general de extensión y servicio social de dicha Facultad, Fernando Jiménez. (NC) 
 

SOCIEDAD 
La entrega de propuestas para el concurso de licitación se amplió un mes más, hasta finales de noviembre, a 
petición de las 22 empresas participantes en el proyecto Acueducto 2, informó el vocal ejecutivo de la CEA, 
Manuel Urquiza Estrada, quien reiteró que aunque hay empresas nacionales e internacionales en la contienda, 
todas las nacionales están asociadas con alguna internacional. (PC) 
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Será en enero próximo cuando se defina qué empresa de las 22 que concursan para realizar el mega proyecto 
del Acueducto II obtenga la obra, señaló el vocal ejecutivo de la CEA, Manuel Urquiza, tras afirmar que 
participan asociaciones de constructoras mexicanas, brasileñas, españolas y americanas. (NC) 
 
El problema con la base de datos de la empresa Tractebel está totalmente solucionado, ya los problemas que 
tenían con algunos usuarios se están corrigiendo, informó el gerente de la empresa, Carlos Guaraní. (NC) 
 
Cabeza. Firma la orquesta sinfónica Silvestre Revueltas un convenio con la empresa Tractebel, para que ésta 
pueda grabar y distribuir su primer material discográfico. (NC) 
 
A pesar de la lluvia, una gran cantidad de ciudadanos se dejaron llegar a Plaza de armas para escuchar la 
arenga independentistas en voz del Gobernador. (PC) 
 
Como saldo blanco y sin nada que lamentar, calificó el secretario de seguridad pública municipal Apolinar 
Ledesma Arreola, los resultados del operativo en relación a las fiestas patrias, sin embargo, indicó que del 14 
al 16 fueron detenidas 55 personas por escandalizar en la vía pública en estado de ebriedad. (NC) 
 
Se redujo a 50% el número de detenciones durante las fiestas patrias, en comparación con el 2005, afirmó el 
Secretario de seguridad pública municipal, Apolinar Ledesma, al señalar que escandalizar en la viña pública 
en estado de ebriedad e ingerir bebidas embriagantes en la vía pública, fueron las faltas más reiteradas. (PC) 
 
Sección COESPO. En 2005 había en Querétaro, cerca de 3 mil 700 habitantes que en el año 200 residían en 
Estados Unidos, lo que coloca a Querétaro en el lugar 18. (FP) 
 

MUNICIPIOS 
Este viernes a la 9 de la mañana, el Alcalde Armando Rivera Castillejos rinde su tercer y último informe de 
gobierno. (PC) 
 
Esta tarde se presenta el anuario económico municipal 2006, mismo que presenta datos de la situación de las 
siete delegaciones de Querétaro. El Secretario de Desarrollo Sustentable, Vicente Suárez, afirmó que además 
de servir como instrumento de consulta, ayudará en la toma de decisiones para inversionistas. (PC) 
 
16 mil 662 inspecciones para la revisión de licencias y funcionamiento de establecimientos que comercializan 
bebidas embriagantes se realizaron durante esta administración, informó la secretaria de gobierno municipal, 
Yvette Coutiño, además de que durante estas revisiones fueron clausurados 15 afters. (NC) 
 
Confía el secretario de obras públicas, Luis Vázquez Zepeda, en que esta semana quedará abierto a la 
circulación el puente Américas 1 y que antes el termino de la administración se concluirá la prolongación de la 
avenida Ámsterdam; añadió que la prolongación en avenida Sombrerete ya está en funcionamiento. (PC) 
 
El secretario de obras públicas municipales, Luis Vázquez Zepeda, señaló que no hubo daños que lamentar 
con la precipitación pluvial que se presentó el fin de semana, sin embargo indicó que las lluvias que se 
presentaron los días 15 y 16 de septiembre alcanzaron los 17 milímetros, causando escurrimientos en varias 
zonas de la ciudad como la avenida Pasteur y Cimatario. (NC) 
 
Es urgente atender a los 67 tianguis y más de 5 mil comerciantes que no cuentan con licencia municipal, esto le 
planteó el presidente de la FUC, J. Merced Aguilar, al próximo secretario de gobierno municipal, Jorge Luis 
Alarcón. (NC) 
 
Cabeza. Un total de 5 mil comerciantes en pequeño del municipio de Querétaro no cuentan con la licencia para 
trabajar, aseguró el Presidente de la Federación de Uniones de Comerciantes, J. Merced Aguilar Trejo. (PC) 
 

AGROPECUARIA 
En Querétaro, los productores de frijol no están listos para la apertura comercial y carecen de las herramientas 
para elevar el valor agregado, manifestó el líder de las comunidades agrarias, Juan Hernández. (FP) 
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ECOLOGÍA Y SALUD 
El 90% de los laboratorios clínicos privados establecidos en Querétaro cumplen con las normas de salud y 
calidad necesarias para su operación, señaló la responsable de la unidad de servicios químicos de la UAQ, 
Susana Flores. (PC) 
 
El agua embotellada que se consume en Querétaro es de buena calidad, ya que la mayoría de las purificadoras 
cumplen con la norma 201 de la Secretaría de Salubridad, esto afirmó la Directora de la Facultad de Química de 
la UAQ, Magali Aguilar Ortiz. (NC) 
 

LABORAL 
Fue diferida pare el próximo 30 de octubre, la reunión conciliatoria entre la planilla tricolor y las  planillas que 
impugnaron la elección en el Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, mientras la 
representante de la planilla tricolor, Carmen Gómez advirtió que está en riesgo la revisión salarial. La coalición 
conformada por el resto de las planillas, pide que se retire el amparo y tome las riendas el comité de vigilancia. 
(PC) 
 
Se manifiestan integrantes del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado en el Tribunal 
de Conciliación y Arbitraje, ante la junta conciliatoria que se había diferido un mes atrás, y la cual ha vuelto a 
posponerse; ahora no hay fecha, lo que no permite aún el reconocimiento de la nueva dirigencia; incluso este 
martes realizarán un plantón afuera de palacio de gobierno. (NC) 
 
Una docena de trabajadores del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado se plantó hoy 
frente al Tribunal de conciliación y arbitraje para protestar por la intervención que, aseguran, ha tenido el 
tribunal en su autonomía sindical. (PC) 
 
El Magistrado Presidente del Tribunal, Jesús Lomelí, señaló que hasta que no se resuelva por parte de las 
autoridades federales, el juicio de amparo que interpuso el Comité ejecutivo, el Sindicato de Trabajadores al 
Servicio de los Poderes del Estado, no puede haber una resolución del tribunal y advirtió que la solución podría 
darse en la medida que los trabajadores se pongan de acuerdo. (PC) 
 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Basilisa Balderas Sánchez, Magistrada Presidenta del Tribunal Superior de Justicia presentará su informe el 
28 de septiembre en el Teatro de la República. (PC) 
 
 


